



A partager le dimanche 19 septembre 2021

26^{ème} semaine du temps ordinaire - Année B

« Celui qui n'est pas contre nous est pour nous.
Si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la »

Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié : « vers un nous toujours plus grand »

Évangile du jour Marc (9, 38-43.45.47-48)

En ce temps-là, Jean, l'un des Douze, disait à Jésus : « Maître, nous avons vu quelqu'un expulser les démons en ton nom ; nous l'en avons empêché, car il n'est pas de ceux qui nous suivent. » Jésus répondit : « Ne l'en empêchez pas, car celui qui fait un miracle en mon nom ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi ; celui qui n'est pas contre nous est pour nous. Et celui qui vous donnera un verre d'eau au nom de votre appartenance au Christ, amen, je vous le dis, il ne restera pas sans récompense. Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, mieux vaudrait pour lui qu'on lui attache au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'on le jette à la mer. Et si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la. Mieux vaut pour toi entrer manchot dans la vie éternelle que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux mains, là où le feu ne s'éteint pas. Si ton pied est pour toi une occasion de chute, coupe-le. Mieux vaut pour toi entrer estropié dans la vie éternelle que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux pieds. Si ton œil est pour toi une occasion de chute, arrache-le. Mieux vaut pour toi entrer borgne dans le royaume de Dieu que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux yeux, là où le ver ne meurt pas et où le feu ne s'éteint pas. » - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)

Les prophètes parlent au nom de Dieu. La plupart de leurs messages sont durs et menaçants. Ils sont comme des sonnettes d'alarme à réveiller les consciences et les inviter à la conversion, tant qu'il n'est pas trop tard.

Il y a des prophètes non mandatés (1^{ère} lecture – Nombres, 11, 25-29). Moïse ne l'interdit pas. Il rêve que tout le peuple devienne des prophètes. De même dans l'évangile (Mc 9, 38-48) : les disciples ont reçu pour mission de chasser les démons. Un homme extérieur au groupe lui aussi chasse les démons. Jésus dit aux disciples : « Ne l'empêchez pas car celui qui fait un miracle en mon Nom ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi. Celui qui n'est pas contre nous est pour nous. »

Les orientations de Jésus sont exigeantes : si ton œil t'entraîne au péché, arrache-le. Si ta main t'entraîne au péché, coupe-la : Si ton pied t'entraîne au péché, coupe-le ... Bien sûr, il ne s'agit pas de mutilations physiques. Dieu créa l'homme et vit que tout était bon. Il s'agit de « mortifications », de vigilance et de contrôle de soi-même afin d'extirper le péché.

La mission des disciples n'est pas sans difficultés : Ils trouveront sur leur chemin non seulement ceux qui se moqueront d'eux mais qui feront tout pour faire échouer leur mission. Ils traiteront la foi d'enfantillage, de mythe, de superstition. Ils aligneront des arguments, ils inventeront des ruses, ils promettentront des avantages afin de convaincre le croyant d'apostasier. De nos jours, pour certains chrétiens, la réalité est pareille. Ne craignons pas. La persévérance, soutenue par les chrétiens, porte des fruits et triomphera. La foi ne nous retire pas de la société. En elle nous avons à y jouer le rôle du sel et de levain jeté en pleine pâte pour lui donner le sens et le goût de vivre.

La Journée Mondiale du migrant et du réfugié « Vers un nous toujours plus grand ». À son image, Dieu créa l'homme et la femme, êtres différents mais complémentaires, destinés à se multiplier et à grandir. Toute l'humanité est dans le même bateau, dans la maison commune. Nous sommes invités à voir ce qui nous est commun dans la diversité complémentaire, sans barrières, sans limites géographiques, sans murs de séparation, sans distinction de race ou de religion. (Doc. Pape François).

Les migrants et réfugiés forcent les barrières pour chercher la liberté et des conditions de vie meilleures. Tous, nous sommes invités à intégrer les périphéries, à faire tomber les murs qui nous séparent et à construire des ponts qui favorisent la culture de la rencontre sans aucune distinction entre autochtones et étrangers, entre résidents et hôtes parce que nous sommes une seule humanité de laquelle personne ne doit être exclu de ses soins et bénéfiques. N'ayons pas peur de faire ensemble une seule humanité comme compagnons de route, comme fils et filles de cette même terre qui est notre maison commune, tous frères et sœurs (Fratelli tutti, n°8).

Seigneur, que toutes les personnes seules soient intégrées ; celles qui ont été rejetées ou écartées, qu'elles soient accueillies de nouveau; que les exilés retrouvent leur lieu de vie et de relations. Que notre terre puisse devenir comme tu l'as créée – la maison commune de tous les frères et sœurs. Soutiens-nous vers un nous toujours plus grand.

